

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 91

Diario de la mañana

Domingo 13 Junio 1937

Al reanudar la ofensiva en los sectores de Pozoblanco quedan aislados Peñarroya y Pueblonuevo

SOCIALISTAS, TODOS UNIDOS

Quiere la Federación Provincial Socialista en estos instantes de vacilaciones, de cabildos, de experiencias y ensayos peligrosos para la causa común—ganar la guerra aplastando al fascismo—decir lo que siente, quiere y desea en su seno a través de sus viejas y firmes agrupaciones. Queremos nosotros llevar nuestra voz eminentemente socialista a los pueblos, a los pechos socialistas sean quienes sean, se llamen como quieran, ocupen la posición que más acertada estimen, defiendan el Gobierno con calor o sin él—ningún socialista está frente al Gobierno—para que depongan todo cuanto sea preciso y necesario en sus posiciones sectarias y laboren, luchen a sangre y fuego si preciso fuera por la unión inquebrantable, de todos los hombres del partido. Nada ni nadie está autorizado para establecer pugnas ni diferencias que no sean marcadas en la soberanía de crítica y discusión de nuestras asambleas generales. Nadie cuenta con nuestra conformidad para producir choques dentro del partido, sean cuales sean los motivos o causas que para ello pudiera haber. Nuestro partido es algo tan sagrado, y en el que tantas ilusiones existen cimentadas, que frente a todo y todos vamos a salvar, a reivindicar—¡si es que nosotros necesitamos reivindicaciones!—nuestras ilusiones existen cimentadas, que frente a todo y intensa emoción revolucionaria que nos recuerda a nosotros y a los demás las emociones unidas por nuestra siempre explotada provincia, ya que sus movimientos, huelgas y convulsiones sociales es algo que no puede de ello hablarse sin pensar en nuestro glorioso partido, solera de lucha, de honradez política, de persecuciones, de encarcelamientos, de inmolación constante de hombres y de vidas al servicio de la causa.

Nuestro partido que viene sometiendo su fuerza orgánica a los golpes persistentes de una crítica dura y cruel, con sus obras y hombres, no puede olvidar que frente a él se alza algo que intenta segregarlo, disolverlo, descajando de sus masas a sus mejores y más queridos militantes. Y el Partido Socialista, la represión de Castellar de Santiago—huelga general en la provincia—de Octubre, de Junio, de fechas todas antes del movimiento, no quiere perecer en el fuego de sus luchas intestinas mientras un público espectador va recogiendo los pedazos desgarrados de nuestros cuerpos, cuando encadenados en esta lucha, nos vamos destruyendo.

¡Todos en pie y unidos! Frente a todos los que no vean en nosotros a los más y mejores. Frente a los que nos quieren dividir explotando nuestras sinceridades de táctica y posición. Frente a los que insultan irresponsable y criminalmente a nuestros hombres sean quienes sean, pues sólo nosotros podemos juzgarlos.

La Federación Provincial, proclama que ella mantendrá los mandatos del último Congreso que la eligió y seguirá la línea política que su conciencia le trazó, sin que tengamos que sacrificar nada en este esfuerzo de unidad. Todos los socialistas somos hermanos y nada nos dividirá. Nos examinaremos nuestras conductas, nos ajustaremos la cuenta cuando ello sea preciso, no para alimentar divisiones, sino para hacer más frente al partido. Todo lo hemos de hacer con la sinceridad y nobleza que siempre presidió nuestra vida. Pero... todo dentro del partido. ¡Se acabó de hechar carnaza a las fieras! Partido Socialista. Agrupación de revolucionarios firmes. Reunión del hombre de acero que teniendo en la historia de la revolución marcado un camino, con su pasado de fianza, de garantía, no puede prostituir su futuro en orden a nada que no sea la obediencia sagrada a los mandatos populares con su política sería, cara sin ruidos ni algaradas, y si cuajándola de hombres y hechos que permitan como hoy darle a España la columna más firme, más robusta, menos hueca y más sinceramente revolucionaria de su victoria.



José Maestro San José

Abnegado militante del Partido Socialista e incansable propulsor del movimiento obrero en Ciudad Real a quien hoy AVANCE recuerda con toda la emoción y cariño a que se hizo acreedor por su vida austera y preñada de sacrificios en bien de la idea Socialista y del interés de los trabajadores los cuales saben lo que deben al camarada Maestro

No ambicionó Pepe Maestro, nada con más ahínco, para el Partido, que éste tuviera un periódico.

Fueron muchas las salidas que se hicieron desde aquél modesto "Libertad", y siempre igual, habían de estrellarse los buenos deseos de todos contra la impotencia de los trabajadores, a los cuales condenaba el criminal cerrilismo burgués a la más cruel de las indignidades.

Nadie pensaba en un diario, ni media el tamaño. Sobraba con que al mes pudiéramos contestar al cúmulo de infamias que diariamente lanzaba sobre nosotros el "organillo" de la calle de Calatrava.

Hoy ya tiene el Partido Socialista un diario, a él nos consagramos todos los que conocimos los afanos de Maestro, y será Maestro, al que tan constantemente hemos de recordar, el imprescindible director de esta empresa que por sus deseos deseamos.

Al rendir este tributo de gratitud al gran camarada, queremos unir nuestro recuerdo a aquellas hojas que arrastró el viento de la férula capitalista "Libertad" y "Clamor."

Comienzan las operaciones en Pozoblanco

Se ha tomado un pueblo.—Peñarroya y Pueblonuevo están sin salida.—Se da como segura la caída de estas dos poblaciones.—La sierra de Villanueva del Rey, único sitio por donde pueden escapar

En la madrugada del día 11, comenzaron nuestras fuerzas las operaciones planeadas por el Alto Mando.

A la hora señalada, comenzó la ofensiva en toda la extensa zona comprendida desde Ovejo, a Fuenteovejuna fué arrollador a pesar de la enorme cantidad de elementos que el enemigo, previendo la ofensiva, ha acumulado en este frente.

En algunos puntos como la Sierra de Cimorra el enemigo se creía inexpugnable, tanto por lo escabroso del lugar, como por las fortificaciones que se habían construido trabajando desde hace varios meses. Pero de nada les ha valido. Nuestro plan perfectamente estudiado, pone de manifiesto una vez más las dotes de nuestros Jefes. Por el ala izquierda de la Sierra, se infiltraron varias brigadas, las cuales atacaron por la espalda al enemigo, el cual quedó desconcertado ante una operación tan arriesgada, la cual nunca presumieron se tuviera valor para llevar a efecto.

Mientras el batallón "Pedroches" con otros batallones atacaban Villanueva, los demás batallones formaban una barrera en la retaguardia enemiga, cortando la carretera y línea férrea que ponían en comunicación a todo el ejército enemigo con Córdoba y Sevilla.

Al mismo tiempo, en el frente de Fuenteovejuna, se les cortaba toda clase de comunicaciones, tomándoles el pueblo de Cuenca, y quitándoles la única salida que pudiera quedarles a las puertas de Peñarroya-Pueblonuevo. El desconcierto del enemigo, ante una operación de tanta importancia,

fué enorme. Las baterías las corrían de un lado a otro sin saber a donde emplazarlas ante el temor de que el empuje arrollador de nuestras fuerzas por todo el sector manifestado, les hiciera perderlas.

Ya mediado el día 11, el número de material, como ametralladoras, etc., que había en nuestro poder era considerable, como igualmente el número de prisioneros.

Se da como segura la caída de la importante cuenca minera de Peñarroya-Pueblonuevo, como igualmente estas dos ricas poblaciones. En ellas pensaban los rebeldes hacer una defensa que hubiera imposibilitado un ataque contra dicha zona.

Se sabe que técnicos alemanes venían preparando su defensa desde que fué tomada por los fasciosos, pues es para ellos de capital importancia el conservar esta cuenca carbonífera, de las más importantes de la península.

Hasta ahora el plan trazado va realizándose con una rigurosa exactitud. La situación de las fuerzas enemigas es muy comprometida y no sería aventurado el vaticinar el coto completo de todo el material enemigo, que es enorme, y casi todo el personal, el cual no le queda otra salida que a campo traviesa y por la Sierra de Villanueva del Rey. Esperamos que en breve se asistirá al golpe mortal al Ejército del Sur, el cual no podrá volver a presentar combate. Desde luego las operaciones tienen un volumen desconocido hasta el día, y que pone de manifiesto al Ejército con que cuenta la República, y las condiciones técnicas de los Jefes Militares.

Antonio BAENA.

LA INOCUIDAD DE UN ATAQUE

Nos creemos con conocimiento suficiente para suponer que nadie intentará pensar que el cambio de dirección y de orientación política de nuestro diario, puede prejuzgar una línea de ataque a cualquier otro Partido, encuadrado dentro del Frente Popular. Con nosotros no se tratarán las manos de gusto ni los suspicaces ni las mal intencionados. Demasiado crédito tiene nuestra historia—la del Partido Socialista Obrero Español—para que nadie que se precie de sensato pueda dar por sentada tal afirmación. AVANCE lo dijo ya al presentarse: eramos marxistas y seguimos siendo marxistas. Nuestro concepto de la responsabilidad histórica, en los momentos más culminantes que la clase trabajadora española atraviesa, es y será el mismo. Reflexivo y austero, el P. S., avalado por una trayectoria de cincuenta años de lucha, y los hombres de limpia ejecutoria que tienen su representación, están exentos de toda clase de pequeñas pasiones y miran despectivamente desde la atalaya de sus hechos, serenos y responsables, las cosas fútiles que sirvan de reactivo para agitar pasiones sectarias. Nuestra posición es, pues, la posición de un Partido que por encima de toda clase de cosas nimias, que puedan suscitarse, tiene la misión de poner al servicio de la causa del pueblo español cuanto es y cuanto puede dar. Y por la unidad marxista y proletaria, que es en definitiva lo que más interesa en estos instantes tan críticos como históricos.

Nuestro camino, el camino del más viejo y glorioso Partido español, ha estado siempre erizado de inconvenientes; parecía que nuestra historia era terreno abonado para toda clase de ingratiudes. Es a pulso como vamos ganando el terreno. Ha sido a golpes de buril como nos hemos forjado y por eso no nos extraña que todavía se nos pretenda por cosas sin trascendencia herir por la espalda. Sabremos esquivar el golpe y sosegar al agresor, si lo hubiera, y seguiremos nuestro camino digno y altivo, severo y sensato. Lo más importante para nosotros es sofocar, aplastar esta horrible pesadilla de la guerra. A ello dedicaremos los mayores esfuerzos y nuestros mejores entusiasmos, y por nada ni por nadie, nos interesa repetirlo, se conseguirá que los hombres del Partido Socialista, desvíen su atención hacia otros derroteros que no sean consustanciales con este principal objetivo.

No sería necesaria esta declaración si no hubiéramos observado que por quien menos puede y debe, se intenta boicotear nuestro diario, poniendo chinatillos muy pequeños en su desenvolvimiento. Importa muy poco esto y de ninguna manera haríamos caso a no ser porque lleva aparejado un perjuicio evidente para compañeros trabajadores. A este diario se le perjudica poco con estas decisiones, pero si se malogran aptitudes y se menoscaban intereses de camaradas. Mal camino, Enojoso camino éste comenzado, que puede conducir por peores derroteros.

Los socialistas de la provincia de Ciudad Real, no perderemos un tiempo tan precioso distrayéndolo en pleitos de verduleras. Algo de mucha más importancia tenemos que hacer. Es necesario sin embargo aclarar a los que intentan obstaculizar nuestro diario, que éste no pertenece a nadie, sino que es órgano y guión de los trabajadores y es a ellos a quien sirve. Y es malo pretender colmar la paciencia de estos, por que sus decisiones son tan decisivas como grandes es su nobleza, en caso contrario.

Luchemos por lo que a todos nos es común y no comencemos una senda que, por ridícula, distraiga un tiempo que necesitamos emplear en cosas de más altura.

Interesante información en cuarta plana